
担当＝会長・幹事・Ｇ補佐 
デジタル化推進委員会   

場所＝シルクホテル 2F 
点鐘＝18:30 

8 月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1 ㌦=133 円 
9 月ﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1 ㌦=139 円 

 

 

 

 

 

 

 

 
    

９月 13 日（第 2 火）№1619 例会 

 夜間例会 

    ≪≪≪≪ＩＭについて・オンライン例会についてＩＭについて・オンライン例会についてＩＭについて・オンライン例会についてＩＭについて・オンライン例会について≫≫≫≫    

 

1. 点鐘 

2. ロータリーソング「それでこそロータリー」♪ 

3. 会員慶祝◇誕生日…津野和広君 

4. 会長挨拶 

5. 幹事報告 

6. 出席報告 

7. ニコニコ BOX 及びﾛｰﾀﾘｰ財団、米山記念奨学会 

8. 委員会報告 

9. 本日の行事≪IMについて・オンライン例会について≫ 

10. 点鐘 

 

               

① ［上沢広光ｶﾞﾊﾞﾅｰ事務所］…ロータリー在籍 50年について（在籍 50 年、40 年、30 年、20 年） 

② ［上沢広光ｶﾞﾊﾞﾅｰ事務所］ …………………インターアクトクラブ会長・幹事名確認について 

③ ［世界ﾎﾟﾘｵﾃﾞｰ 2022 映画ﾌﾟﾚｽ上映会実行委員長］……ポリオ根絶啓蒙動画素材ご提供のお願い 

④ ［桑澤一郎（サイトの問合せ）］ … 「POLIO-DAY」参加のお願い・「ﾎﾟﾘｵﾃﾞｰﾎﾟｰﾀﾙｻｲﾄ」開設のお知らせ 

⑤ ［ｶﾞﾊﾞﾅｰ上沢広光］ ……………………………………………………2022 年 9月 6 日公式訪問の御礼 

⑥ ［地区青少年交換委員長脇田博美］ …………2023-2024 年度長期青少年交換派遣学生応募の御礼 

 

◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ◇例会変更・特別休会は後ページ    

    

◇◇◇◇令和令和令和令和 4 年（年（年（年（2022））））9 月月月月・・・・10 月月月月例会例会例会例会 

1. 9／20  休会 

2. 9／27  1620 名古屋城北ＲＣとの合同例会（そば打ち体験と BBQ）     担当=親睦活動委員会 

3. 10／4  1621 会員増強検討会                     担当=会員増強委員会 

4. 10／11 祝日週休会 

5. 10／18 1622 米山奨学生卓話 韓亦氷さん（中国）ﾎｽﾄｸﾗﾌﾞ=あづみ野 RC担当=米山記念奨学会担当 

6. 10／25 1623 “みんなの卓話をオンラインで”    担当=デジタル化委員会・プログラム委員会 

          （卓話者につきましては最終ページに記載中） 

 

 

 

 

本日の行事 

2022 

― Menu ― 
ｶﾚｰ・きのこと卵のｽｰﾌﾟ・ﾏｶﾛﾆｻﾗﾀﾞ・福神漬・ﾌﾟﾁﾃﾞｾｰﾙ 

お知らせ 

例  会 

例会後理事会開催 



 前例会記録 №1618 2022 年 9 月 6 日（第 1 火） 

◇◇◇◇会長挨拶会長挨拶会長挨拶会長挨拶    

 本日、ガバナーをお迎えしコロナ禍ではありますが、リアルでお話を聞くことが出来ます。今

後もクラブが元気よく活動できるようお話をいただけると助かります。宜しくお願い致します。 

さて、今日は、飯田市環境課主催の水生生物の観察会に行ってきたので、そのお話をしたいと思

います。羽場地区の役員をしておりまして、役割で要請があり参加いたしました。場所は、松川が

流れる飯田市切石の妙琴公園で浄水場の有る水源地です。飯田市には 7 箇所の浄水場があり、妙琴

浄水場は一番規模が大きく飯田市の水道の 6 割を担っているとのことで、天竜川の反対側、竜東地

区まで供給されています。一日の浄水能力は 27000立方メートル全体の 60％との事です。取水して

いるこの松川は飯田市で一番の水源で私達のクラブで 

山の環境保全のための植樹を行っている松川入も同じ水系です。2 番目は私の住んでいる地区にあ

る砂払浄水場で浄水能力 13860 立方メートル・31.％です。これは大平、黒川の水系です。ちなみ

に、此処の水が一番美味しいと言われていて、知り合いの味噌製造業者は「ph 値が安定していて水

に影響を与える悪い環境がない」と言っていましたし、以前「地ビール」として評価の高かった飯

田ビールの醸造責任者からは「駒ヶ根に移ってから水質が悪くて美味しいビールが出来なくなった」

と言われたこともありました。しかし最近知ったのですが、残念なことに同じ地区にありながら家

の前の道から向こう側が砂払浄水場の水であります。近くの住民も知らなくて、「妙琴の水より美

味しいよね」といって飲んでいます。妙琴の水も遜色なく飲める良い水だと言うことでしょう。上

位の妙琴と砂払浄水場で 90％をしめております。 

3 番以降は、上郷の野底川浄水場 1890 立方メートル、4％。4 番目、千代の米川浄水場 945立方メ

ートル 2％。5番目、上久堅浄水場 419立方メートル 1％。6 番目、沢城湖浄水場 214立方メートル

0.5％。7 番目、千代法山浄水場 81 立方メートル 0.2％程となっています。浄水能力は資料にあり

ますが、年間の使用量は確認できていません。 

現在、妙琴公園はすぐ上流にリニアのトンネル松川工区の作業ヤードがあり、昼夜通してトンネ

ルの掘削工事をしています。工事業者も工事に伴いトンネルを覆うコンクリートから出るアルカリ

性の排水の処理にも充分注意して沈殿・濾過・薬剤処理を行い環境に害の無い状態にして松川に流

しているところです。 

さて、そんな中行われた水生生物の観察会ですが、平成になってから始められ、水源地の良質な

水の維持と環境への理解を深めるためと思われます。今年はコロナ禍で人数制限をしており、当日

は一般参加の子供達が 10 名程と親御さんが見守っておりました。講師は川路の「かわらんべ」よ

り元理科の先生に来て頂き、飯田市環境課の職員と私ども関係する地域の役員がお手伝いし行われ

ました。作業や注意事項など観察会の説明の後、川に入り川底の石を動かしながら目の細かいネッ

トを使って、石の下に流されないように隠れている小さな虫を葉っぱや木、砂利などネットで掬い

ゴミの中から虫らしい動くものを探す作業で 30 分ほど行いました。私も子供達の手伝いに石を動

かしたりしましたが、言われなければ分からないほどの小さな虫を沢山見つける事ができました。

後は、白いプラスチックのバットに入れて種類と数を数え、お話を聞いて解散でした。川の様子は

子供の頃と比べると、昔は大きい岩がゴロゴロしていた覚えがありますが、荒れた様子は無く川底

の大きな石などはきれいに整備され水害の対策も充分されているように思いました。 

この日は日曜日で、公園の草刈り作業をしている方が 5人程でビーバーを使い草刈りをしている

一方、前日泊まったのか、その騒音の中、テントの下でコーヒーを楽しんでいる人の姿も見られま

した。昔から妙琴公園はキャンプや川遊びに人気の場所でしたが、現在は以前より整備されアウト

ドアブームで相変わらず憩いの場となっていました。今回、久々に昔のままの変わらない自然を感

じることが出来ましたが、飯田市の自然と水源の素晴らしさは、これからも、ずっと変わらないだ

ろうと思った次第です。 

 

 

 



 

◇幹事報告◇幹事報告◇幹事報告◇幹事報告 

○4 日は下農インターアクトクラブの独自研修に参加されました小林会長、インターアクト担当 
片桐会員、宮嶋逸雄会員、大変御苦労様でした。 
台風を心配しましたが、天気が良くてほんとに良かったです。お疲れ様でした。 
 

１、 11月 5 日、6 日と地区大会が開催されますが、締切が 9月 20 日となっております。出欠をお

願い致します。 
２、 27 日は名古屋城北ロータリークラブとの合同例会です。 

親睦委員長さんより詳細についてお話があるかも知れませんが、是非さつき会の皆様にもご出

席頂きたいと思います。よろしくお願い致します 
 

▲▲▲▲出席報告出席報告出席報告出席報告▲▲▲▲    

 

 

 

 

 

［欠 席 者］（4/12 名）津野和広君、今井卓郎君、近藤克彦君、中澤みどりさん 

［出 免 欠 席 者］（0/3 名） 

ニコニコＢＯＸ合計 22,000円 累計 138,000円 （目標額 580,000 円）  

ﾛｰﾀﾘｰ財団 BOX 合計 4,000円 累計 27,000円（目標額 273,00 円） 

◆ポリオ、恒久基金ﾛｰﾀﾘｰ平和ｾﾝﾀｰにつきましては次年度分を集金中です。 

 米山記念奨学会 BOX 合計 4,000円 累系 38,000円目標額 280,000 円）   

 ポリオ合計    0円。累計   0円（目標額 58,500円…一人 30㌦） 

 ﾛｰﾀﾘｰ平和ｾﾝﾀｰ合計 500円。累計 500円（目標額 7,500円…一人 500円）                                     

▲例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内例会変更と休会の案内▲ 

ＲＣ 日にち 曜日 理由 メーク 

天竜川ＲＣ ９／２２ 木 休会 ― 

飯田ＲＣ ９／２１ 水 休会 ― 

飯田南ＲＣ ９／３０ 金 月見例会（桂月） シルクホテル 

飯田南ＲＣ １０／１４ 金 休会 ― 

飯田南ＲＣ １０／２１ 金 

10/21→10/23（日） 

青少年の森活動 

10/21 シルクホテル 

＊飯田南ＲＣ⇒２０２２年７月より例会場が「シルクホテル」に変更 

＊天竜川ＲＣ⇒２０２２年７月より例会曜日が変更「現在月曜日→木曜日に変更」 

 

 

 

会員

総数

免除外

欠席者

免除

欠席者

欠席者

合計

総数-

欠席者

 出席

 計算数

 全会員数-

 欠席免除者数

出席率

計

算

数

正

会

員

欠

メ

ー

ク

後

数

訂

正

出

席

率

15 2 0 2 13 15 15
86.67

15 2 13 86.67

本日の例会（2022.9.6）ガバナー公式訪問

前々例会（2022.8.23）ｶﾞﾊﾞﾅｰ事前訪

問



 

【野生型ポリオウイルスによる症例数】（常在国） 

2022 年 1/1～7/19 2021 2020 2019 

パキスタン 3→10→12 1 84 147 

アフガニスタン 
1 4 56 29 

マラウイ（非常在国） 0 1 0 0 

モザンビーク（非常在国） 1 0 0 0 

世界合計 12→14 6 140 176 

 

◇◇◇◇会員慶祝（会員慶祝（会員慶祝（会員慶祝（9 月）月）月）月） 

☆誕生日誕生日誕生日誕生日 

 木下裕亮君：誕生日のお祝いありがとうございます。今年１年幹事として頑張ります。    

    近藤克彦君：いくつになったのかなぁ～。今更お祝いではないですが、ありがとうございます。    

☆一年間努力出席表彰一年間努力出席表彰一年間努力出席表彰一年間努力出席表彰 

 宮嶋逸雄君：一年間健康に過ごす事が出来ました。 

◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ◇ニコニコＢＯＸ 

下伊那グループガバナー補佐久保田和彦様、幹事近藤克彦様、副幹事下田一則様 

：本日はガバナー公式訪問です。自クラブですので他クラブより緊張が少ないですが、 

よろしくお願い致します。 

――〔飯田東ＲＣ〕―― 

小林義尚君：本日は上沢様、永井様、ようこそ。北信出身の県職員は飯田へ赴任すると「島流し」

になったと思う程遠い所だといいます。ですが、同じ信州で、人柄も、気候も良い

ので楽しんで行って下さい。 

 木下裕亮君：第 2600 地区ガバナー上沢広光様、副幹事永井和男様、ご来訪頂きありがとうござ 

います。本日は御指導よろしくお願い致します。 

久保田和彦君：稲も色づいて今年も豊作が約束されてやれやれ!!  

田中淳君：上沢ガバナー様、本日は宜しくお願い致します。  

近藤克彦君：ｶﾞﾊﾞﾅｰ、ｶﾞﾊﾞﾅｰ副幹事、飯田東ＲＣにようこそ。ご指導よろしくお願い致します。 

片桐信親君：上沢ガバナー、副幹事永井様、本日はよろしくお願い致します。 

      インターアクトの独自研修参加の小林会長、宮嶋会員、御苦労様でした。 

      天気に恵まれて良かったです。 

菜花義一君：日本は安全な国と称賛されて来た国ですが、近ごろの状況から見ると度々起こる殺

人事件の件数の多い事や、考えられない様な行動により他人に迷惑をかけたり、

様々な事件が目立ちます。そんな事が当たり前になった日本は恐ろしい国となって

来ました。 

宮嶋逸雄君：地区ｶﾞﾊﾞﾅｰ上沢様、幹事中嶋様、副幹事永井様を歓迎して。御苦労様です。 

水野隆志君：台風の影響が心配です。地区ｶﾞﾊﾞﾅｰ上沢広光様、副幹事永井和男様を歓迎致します。

ご指導よろしくお願い致します。 

中澤みどりさん：本日は上沢ｶﾞﾊﾞﾅｰ、永井副幹事よろしくお願い致します。 

宮嶋徹君：上沢ｶﾞﾊﾞﾅｰ、永井副幹事を歓迎して。本日は宜しくお願い致します。 

 

 ◇◇◇◇ロータリー財団ロータリー財団ロータリー財団ロータリー財団ＢＯＸＢＯＸＢＯＸＢＯＸ 

 宮嶋逸雄君：下農ＩＡＣの独自研修に参加してきました。小林会長、片桐会員、御苦労様でした。 

菜花義一君：本日は遠方から第 2600 地区ガバナー上沢様、副幹事永井様、飯田東ＲＣにおいで

頂きましてありがとう御座います。御指導の程よろしくお願い致します。 

久保田和彦君：上沢ガバナー、飯田東ロータリークラブへようこそ。 



本日は御指導宜しくお願い致します。 

 

◇◇◇◇米山記念奨学会米山記念奨学会米山記念奨学会米山記念奨学会ＢＯＸＢＯＸＢＯＸＢＯＸ  

菜花義一君：新型コロナウイルスワクチンの購入は３月現在で2.3兆円で8.8億回分だそうです。

その内のアストラゼネカから購入したワクチンは１億２千万回で半分は有効期限

切れで廃棄だそうです。コロナウイルスワクチン１回 2,600円ですので 

2.600円×6,000万回分=156億円。ポリオワクチンに寄附したら撲滅するかもしれ

ません。 

 宮嶋逸雄君：水野会員の奥様が、県展（書道）で特選になりました。おめでとうございます。 

 

◇◇◇◇委員会報告委員会報告委員会報告委員会報告 

親睦活動委員長 宮嶋徹君 

 ９月２７日は名古屋城北ロータリークラブとの合同例会です。さつき会の皆さんにも是非お声掛

け頂きたいと思います。人数によってはバスにするか、車にするか検討中です。 

 

◇◇◇◇本日の行事≪本日の行事≪本日の行事≪本日の行事≪ガバナー公式訪問ガバナー公式訪問ガバナー公式訪問ガバナー公式訪問≫≫≫≫ 

第 2600 地区ガバナー上沢広光様 

  〃   副幹事 永井和男様（幹事中嶋袈裟二様欠席） 

 

 みなさん、こんにちは。こうしてお顔を拝顔しますと知っている会員の方がおられます。つい先

日のＩＡＣの夏合宿に参加しましたが、その折一緒にお弁当を食べました、小林会長、片桐会員。

その節は大変お世話になりました。それから、宮嶋逸雄会員、私がガバナー補佐をした時の同期で

す。ガバナー補佐をされる予定の方が病気のため急遽宮嶋逸雄会員がされました。 

 私の年度の時に一番やりたい事です、それは青少年奉仕活動です。戦略委員会はガバナーを中心

に、ガバナーを補佐して下さる方２、３年前にガバナーをやって下さった方が数名、そして私の次

にガバナーをやって下さるエレクト、その次のノミニーの方々と上沢年度は何をしたらいいのか決

めて頂きました。 

 青少年に関する資金が現在２億円位あります。先輩方が貯めて頂いた資金です。その２億円で何

かすることはないかと話をしました。今迄はその利息で賄っていましたが、今はほとんど利息が付

かない状態です。ですので、その資金を取り崩して皆さんにすこしでも役立つようにと考えました。 

これからの世代を担う青少年のリーダー作りに役立てようと言う事になりました。いづれ我々の後

を継いでロータリアンになって頂いて後を継いで頂きたいと思っております。 

 先程会長、幹事さんにお願いをしました。９月３０日までに申請をして頂くと 200,000円の補助

金が出ます。その補助金は青少年とクラブの活性化に使っていただきます。何を、どんな風に使っ

て頂いても結構です。兎に角９月３０日までに申請をして是非活用して頂きたいと思います。そし

て、そのお金は６月３０日までに何かしらの活動に使って頂き報告をして頂きたいと思います。 

 その次は、私がロータリアンとして一番好きな活動は“職業奉仕”です。職業奉仕を考えて行き

ますと、私は商売をやっておりますので、お客様が喜んで頂ければ頂くほどその会社の評判が良く

なります。評判が良くなりますとその会社は勢いがつきます。評判と勢いがつきますと何となく儲

かってしまいます。好循環が生まれます。そこで、職業奉仕セミナーを各クラブでやって頂きたい

と思います。丁度この部屋位の広さが良いです。10人位の会員さんに集まって頂き一人づつ「あな

たの職業は何ですか？職業奉仕みたいなことはしていますか？」と話して頂き、どういう事が職業

奉仕に繋がるか…そう言う発表会をやって頂く様お願いをしました。時間はですね、１時間でも２

時間でも、夜通し、朝までやるのもいいです。『職業奉仕委員長さん（久保田和彦君）是非そうい

う会議をやって頂き、写真を撮って頂き、是非月信に載せたり、ロータリーの友に原稿を投稿して

頂きたいと思います』 



＊その後、職業奉仕セミナーを開催した時、どの様な話し方をしたら皆様に響くか…と言うことで

ガバナーが手本を示してくれました。“「私は上沢広光です。よろしくお願致します。私の職業分類

はビル経営です。と言っても不動産業者でございます…」その後小林会長、下田補佐副幹事へとバ

トンが渡されました。お二人の話を聞いた後上沢ガバナーは「もう少し、こんな風に話をするとお

客さんが喜ぶのではないでしょうか…」と実に明確なフォローをして下さいました。 

“なるほど～”と声が聞こえた様な、気がしました。 

 １０月には「POLIO-DAY」があります。この「POLIO-DAY」は全世界で行う予定です。今日は募金

箱をお持ち致しました。中に種金を入れさせて頂きました。国際ﾛｰﾀﾘｰに寄附金として送金する場

合は「ポリオ」と記載してお送りください。それから、１１月は地区大会があります。会長・幹事

さんは１１／５（土）に会議ありますので宿泊されますが、その他の会員さんも是非お泊り頂いて

二次会、三次会を上山田温泉街で盛り上がって頂きたいと思います。そして、５月２７日から 

３１日までオーストラリア メルボルンで世界大会が開催されます。長野県から 200 名程の参加を

したいと今募集しております。是非ご参加よろしくお願い致します。 

 さて、最後になりましたが、今年度の終り頃『上沢年度は楽しかったなぁ～』と言われる様にや

って行きたいと思います。どうぞよろしくお願い致します。 

 

 

〔地区関係〕〔地区関係〕〔地区関係〕〔地区関係〕    

・ 7 月 10 日（日）「第１回地区チーム会議」14:00～16:00 ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐久保田和彦出席（予定） 
・ＲＬＩ出向者…津野和広会員、宮嶋徹会員 
     PartⅠ 2022 年（令和 4 年）9／4（日）決定 
     PartⅡ 2022 年（令和 4 年）11／13（日）決定 
          PartⅡ 2023 年（令和 5 年）1／29（日）予定 
     卒業コース 2023 年（令和 5 年）3／26（日）予定 
・7 月 24 日（日）地区補助金説明会 久保田和彦ガバナー補佐出席（済） 
・8 月 27 日（土）ロータリー財団セミナー 9:30～10:45 オンライン 締切 8/19（金） 

後藤会員・小林会長出席 
  〃      米山地区セミナー    11:00～12:00 オンライン  〃後藤会員出席 
  〃…ガバナー補佐あて 
・地区青少年育成基金プロジェクト助成金のご案内 締切 9 月末 助成金交付 11 月までに。 
・10 月 2 日（日）第１回会長エレクト・次期幹事研修 13:00～16:50ZOOM によるｵﾝﾗｲﾝ研修締切 9/22 
・11/5～11/6 地区大会 開催場所 戸倉上山田（全員登録 8,000 円）締切 9/20（火） 
 
◆地区インターアクト地区インターアクト地区インターアクト地区インターアクト ８／９一日限りとなりました（済） 
・夏合宿開催…期日 8/9（火）～8/10（水）⇒7月 11 日地区より日帰りに短縮と案内 
                      下農 IAC は 14→11 名出席（8/5 報告） 
       場所 国営アルプス あづみの公園（堀金地区） 
       主管 南安曇農業高校 IAC（ｽﾎﾟﾝｻｰｸﾗﾌﾞ あづみ野 RC） 

     時間 8/9午前 10:00受付～8/10午後 3:30解散 
合宿テーマ“連帯 ～これからのインターアクトクラブ活動を想像する～” 
地区よりバスの手配があります（３台 長野駅発、飯田駅発、松本駅発） 

＊ロータリアン２名出席…小林会長、片桐インターアクト担当 
 
◇下伊那農業高等学校 IAC 
独自研修 ９／４（日）静岡方面へ（ウミガメの放流と防災についての研修） 
参加者…ＩＡＣ15 名→13名、顧問２名、飯田東ＲＣ３名（片桐信親、小林義尚、宮嶋逸雄） 
 
 



〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕〔下伊那グループ〕 

【2022-2023 年度下伊那グループ】下伊那グループガバナー補佐久保田和彦、幹事近藤克彦 
 ・７／５（火）地元報道機関との懇談会（懇親会）シルクホテルにて 
   18:00～会長・幹事会 18:30 地元報道機関との懇談会 19:00～懇親会 
   〔出席〕久保田和彦、近藤克彦、小林義尚、木下裕亮、事務局 
 
○下伊那グループ新任挨拶 
 ７／ １（金）飯田南ロータリークラブ 12:30 点鐘   事前訪問…7月 15 日（金）済 
 ７／ ５（火）飯田東ロータリークラブ 12:30 点鐘   事前訪問…8月 23 日（火）済 
 ７／ ６（水）飯田ロータリークラブ  12:30 点鐘   事前訪問…10月 19 日（水） 
 ７／１４（木）天竜川ロータリークラブ 18:30 点鐘   事前訪問…8月 18 日（木）済 

（7/14納涼例会）場所／高森町「ドライブイン柳」 
 
○下伊那グループガバナー公式訪問 第 2600 地区ガバナー上沢広光（須坂五岳ＲＣ） 
 ８／ ５（金）飯田南ロータリークラブ 12:30 点鐘 済 
 ９／ １（木）天竜川ロータリークラブ 12:30 点鐘 済 
 ９／ ６（火）飯田東ロータリークラブ 12:30 点鐘 済 
 １１／９（水）飯田ロータリークラブ  12:30 点鐘  
 
 
 
 2022-2023 年度＜みんなの卓話日程＞ 

10/25 ｵﾝﾗｲﾝ 片桐信親 木下裕亮 久保田和彦 後藤高一  
12/20 田中 淳 津野和広 近藤克彦 下田一則 中澤みどり 
3/28 菜花義一 水野隆志 宮嶋逸雄 宮嶋 徹  
5/30      

 


